

## Gestión comunitaria, alianzas de la mano de la gente

Fecha de publicación: 22 de noviembre del 2019



**Panamá, 22 de Noviembre de 2019.**

En comunidades alejadas hay factores críticos que pueden hacer la diferencia para lograr que sus residentes tengan una calidad de vida adecuada; entre ellos, contar con un sistema de acueducto funcional, con calles transitables o acceso a la electricidad.

El desarrollo sostenible llega a las comunidades cuando se capacitan y se les ofrece un acompañamiento para hacer realidad proyectos como estos. En este sentido, en la búsqueda de una comunicación fluida con su entorno, Cobre Panamá desarrolló una iniciativa innovadora para trabajar, junto con sus comunidades, denominada Comités de Participación Comunitaria.

La oficina de Asuntos Comunitarios de Cobre Panamá es la encargada de promover estos enlaces para fomentar el diálogo y escuchar las necesidades de las comunidades, que por mucho tiempo estuvieron olvidadas, para dar respuesta a las inquietudes de su gente. Estas iniciativas validan la licencia social para operar la única mina de clase mundial en el país.

Es así como estos Comités, que vienen de la mano del respeto, honestidad, transparencia, respuestas oportunas e información, y Cobre Panamá, plantean escenarios sobre temas que les preocupan y se gestionan posibles alternativas con las instituciones gubernamentales o no gubernamentales para la consecución de las soluciones.

En este sentido, Miguel Jaén, Gerente de la Oficina de Desarrollo Comunitario de Cobre Panamá nos comentó: "trabajamos en el desarrollo comunitario basados en 5 pilares fundamentales que incluyen las Relaciones Comunitarias, a través de las cuales se realizan periódicamente giras al proyecto donde la comunidad observa el cumplimiento de los compromisos adquiridos con ellos y el medio ambiente; también

caminamos a diario las 22 comunidades vecinas con el objetivo de palpar de primera mano cuáles son sus necesidades y plantear rutas de acción”.

Durante los últimos 10 años, Cobre Panamá ha trabajado con diversas organizaciones para el desarrollo social de las comunidades vecinas. Ha logrado alianzas con Nutrehogar para el desarrollo de la primera infancia; Cospae, que administra el programa de becas; y Fudis, para el Desarrollo Sostenible. Igualmente, trabaja con la Fundación Luz de Oportunidades, el Mundial Del Barrio, y entidades como Sinaproc, el Ministerio de Salud, la Policía Nacional, entre otras, realizando una labor conjunta para el beneficio de todos.

Los Comités de Participación Comunitaria son los garantes del cumplimiento de los más altos estándares ambientales y los compromisos plasmados en el Estudio de Impacto Ambiental, categoría III de la mina, uno de los más completos de la región.

